

**Benennung einer Straße im Erschließungsgebiet Bebauungsplan Nr. 311
"Derschlag - Eulenhofstraße- West"****Beratungsfolge:**

Datum	Gremium
16.11.2022	Ausschuss für Stadtentwicklung, Infrastruktur und Digitalisierung

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Infrastruktur und Digitalisierung beschließt, den in der Anlage 2 markierten Straßenbereich „Friedrich-Ebert-Straße“ zu nennen.

Begründung:

Im Rahmen der Erschließungsmaßnahme Derschlag – Eulenhofstraße – West ist durch den Erschließungsträger mit der Realisierung des Bebauungsplans Nr. 311 begonnen worden (siehe Anlage 1 und 2). Um im Rahmen der anstehenden Baugenehmigungsverfahren die Bauvorhaben zuordnen zu können, ist es erforderlich die neu entstehende Erschließungsstraße zu benennen. Hierbei handelt es sich um eine von der Eulenhofstraße abzweigende Straße.

In den letzten Jahren waren und sind deutschland-, europa- und weltweit in immer kürzeren Abständen und mit wesentlich dramatischeren Folgen Krisen zu bewältigen. In diesen auch für jeden Einzelnen mit persönlichen Einschnitten verbundenen Zeiten wächst die Anzahl derer, die der demokratischen Grundordnung, kritisch oder sogar ablehnend gegenüber stehen. Autokratische Regierungsformen nehmen weltweit zu.

Um so wichtiger ist es heute, diesen Tendenzen deutlich entgegen zu treten und sich klar für Demokratie, Vielfalt, Toleranz und Gleichberechtigung und gegen Extremismus und Gewalt jeglicher Art einzusetzen.

Der Sozialdemokrat Friedrich Ebert (1871 –1925), der Zentrumspolitiker Matthias Erzberger (1875 –1921) und Walther Rathenau (1867–1922) als Mitglied der Deutschen Demokratischen Partei - diese Politiker der Weimarer Republik sind vielen bekannt. Zur Erinnerung und Ehrung dieser Politiker wurde 1927 im Hexenbusch das Ebert-Erzberger-Rathenau-Denkmal errichtet. Die Gedenkstätte wurde allerdings bereits in den 1930er Jahren zerstört und nach dem zweiten Weltkrieg auch nicht wieder aufgebaut.

Als Mahnung und Zeichen gegen das Vergessen der deutschen Geschichte in der Gesellschaft schlägt die Verwaltung vor, die Straße im Rahmen der Erschließungsmaßnahme Derschlag – Eulenhofstraße – West nach Friedrich Ebert zu benennen.

Anlage/n:

Anlage 1 – Übersichtsplan

Anlage 2 – Lageplan